

Fiesta de Panes sin Levadura 2018—Día 1

El propósito completo de la Fiesta de Panes sin Levadura

Siendo renovado en conocimiento de acuerdo a la imagen de Él Quien lo creó

Fred R. Coulter—Marzo 31, 2018

www.laVerdaddeDios.org

¡Saludos a todos! ¡Bienvenidos al primer día de la Fiesta de Panes sin Levadura! Aquí estamos, y tan solo permítame hacer una pequeña corrección de lo que dije: *Esta es mi Pascua #57 y llevo 53 años como anciano.*

Esta es una Fiesta tremenda que nos enseña demasiado, y aprendemos mucho. La lección más grande que aprendemos es que ***la única manera que podemos vivir nuestras vidas adecuadamente es con ¡la Palabra de Dios y el Espíritu de Dios!***

Vea el mundo allá afuera, lo que está pasando allí. Entonces, veamos en la Palabra de Dios y veamos lo que necesitamos hacer.

Cuando Dios dio los mandamientos en el libro de Éxodo, quiero que vea algo muy interesante. En Éxodo 23 Dios habla de la Fiesta de Panes sin Levadura, y esto llega a ser importante desde el punto de vista en cuanto a donde encaja esto con algunas de las otras cosas que Él tiene. ¿Cuán importante son las Fiestas?

Éxodo 23:13: “Y sean cuidadosos en todo lo que les he dicho. Y no hagan mención del nombre de otros dioses, ni sea escuchado de su boca.... [lo cual es ‘no tendrán otros dioses delante de Mi’] ...Guardarán una fiesta a Mi tres veces en el año” (vs 13-14).

- ¿Qué significa la palabra *guardarán*?
- ¿Es algo opcional?
- ¿Significa que lo haga si quiere?
- o
- ¿Es esto una orden que “...Guardarán una fiesta a Mi tres veces en el año”?

Analicemos el cristianismo del mundo. Ellos no guardan el Sábado, no guardan las Fiestas de Dios. Entonces, han tomado el nombre de Dios el Padre y Jesucristo y los han colocado sobre el altar de los festivos paganos de Satanás el diablo. Una violación directa de lo que está aquí.

Verso 15: “Guardarán la Fiesta de Panes sin Levadura. Comerán pan sin levadura siete días, como les ordené, en el tiempo señalado en el mes *de Abib*, porque en el salieron de Egipto. Y ninguno aparecerá delante de Mi vacío.” Luego Él habla de las otras Fiestas.

Vayamos a Éxodo 34. Después que habían tenido su adoración de domingo con el becerro de oro, y recuerde lo que pasó a causa de eso. Que tal esta rebelión desenfadada justo delante de la cara de Dios en el Monte Sinaí y la tonta excusa para el becerro de oro. Aaron dijo, ‘Ellos me trajeron todo ese oro y lo tiré al fuego y salió este becerro.’

Encontramos esta orden aquí porque Dios esta diciéndoles que nunca hagan de nuevo lo

que hicieron con el becerro de oro. Éxodo 34:17: “No harán dioses fundidos para ustedes... [muy similar a Éxodo 23] ...Guardarán la Fiesta de Panes sin Levadura...” (vs 17-18).

¡Justo en medio de dar los mandamientos de Dios! ¿Cuán importantes son las Fiestas de Dios? ¡Tremendamente importantes! “Guardarán...”

“...Comerán pan sin levadura siete días, como Yo les ordené, en el tiempo del mes de Abib, porque en el mes de Abib ustedes salieron de Egipto. Todo lo que abre el vientre es Mío; todos los primogénitos machos del ganado, de bueyes u ovejas. Pero el primogénito de un asno, redimirán con un cordero. Y si no lo redimen, entonces quebrarán su cuello. Todos los primogénitos de sus hijos redimirán. Y ninguno se presentará delante de Mí vacío. Trabajarán seis días, pero en el séptimo día descansarán. Aún en tiempo de siembra y en cosecha descansarán” (vs 18-21).

Luego habla de la Fiesta de los Primeros frutos y la Fiesta de Tabernáculos. ¿Cuán importantes son ellas? ¡Todas ellas están basadas en los Diez Mandamientos! Veremos en tan solo un minuto que es el *Día Sábado el que santifica todas ellas*. Pero es muy interesante que encontramos aquí la dedicación y redención del primogénito.

Note los siguientes sermones sobre Deuteronomio 16; esto no es santificar una Pascua del 15 como lo sabemos:

- *La ofrenda de la Pascua & Deuteronomio 16*
- *Deuteronomio 16 (Estudio Bíblico)*
- *Deuteronomio 16 Expuesto*

Siempre vamos a Levítico 23 durante el tiempo de los días de Fiesta. Y aquí estamos en el día 15 del mes primero en el primer día de la Fiesta de Panes sin Levadura, y vamos nuevamente a través de estas cosas. Hacemos esto una y otra vez. ¿Por qué? ¡*Porque la practica hace la perfección!*

En deportes, si tiene un equipo que en verdad practica y se disciplina, y hace lo que es correcto—todo como eso—generalmente son ganadores. Pero si es un equipo que no han practicado y no están en forma, son perdedores. Hay un paralelo y analogía para nosotros hoy.

- Guardamos el Sábado cada semana; ¿por qué esto? ¡*Practica!*
- Estudiamos cada día y oramos cada día; ¿por qué esto? ¡*Practica!*
- ¿Qué hace esta práctica por nosotros? ¡*Nos perfecciona, y nos prepara para la primera resurrección!*

Debemos aprender, re-aprender, estudiar y re-estudiar, con repetición. Es por eso que el Sábado es cada 7 días y los días de Fiesta vienen cada año. Y para aclarar un pequeño asunto, **¡ninguna de estas Fiestas es Fiesta de los judíos!** Las dos fiestas de los judíos son Hanuka y la Pascua del 15.

Es cierto, Juan se refiere a las Fiestas como la fiestas de los judíos en el libro de Juan, pero no en el contexto de que pertenecen a los judíos, sino en el contexto que la mayoría de los judíos en aquel tiempo estaban guardando adecuadamente el Sábado y las Fiestas de Dios en los

días correctos. Su comportamiento no era así de recto, pero eso es lo que estaban haciendo.

Levítico 23:1: “Y el SEÑOR habló a Moisés, diciendo...” Todo lo que Moisés enseñó a los hijos de Israel, y todas las leyes y mandamientos de Dios—*¡son de Dios!* El Señor Dios es el Único Quien:

- dio los mandamientos y las leyes
- trató con Adán y Eva
- trató con Abraham, Isaac y Jacob
- trató con los hijos de Israel

¡Él es el Único Quien llegó a ser Jesucristo! Aquí está lo que Él dijo:

Verso 2: ““Habla a los hijos de Israel y diles, ‘Con respecto a las fiestas designadas del SEÑOR...””

- ¿Es el Sábado un tiempo designado de Dios? *¡Sí, cada 7 días!*
- ¿Son los Sábados anuales tiempos designados de Dios? *¡Sí!*
- ¿Es la Pascua un tiempo designado de Dios? *¡Sí!*
- ¿Es la Noche para ser muy observada hacia el Señor un tiempo designado del Señor? *¡Por supuesto!*

“...las cuales proclamarán ser santas convocaciones, incluso estas son Mis fiestas designadas” (v 2).

Si usted tiene una cita con alguien y no la cumple, la ha perdido. Así mismo con Dios, si no guarda Sus Fiestas designadas—la primera siendo el Sábado—pierde:

- compañerismo espiritual con Dios
- entendimiento espiritual de Su Palabra
- el conocimiento de lo que Él está haciendo en Su plan
- como puede vencer la naturaleza humana

lo cual representa este primer día de Panes sin Levadura.

Verso 3: “Seis días el trabajo será hecho, pero el séptimo día es el Sábado de descanso, una santa convocación. No harán ningún trabajo. Es un Sábado para el SEÑOR... [no los judíos o nosotros, sino Dios. Lo guardamos porque Dios dijo ‘recuerden el día Sábado y guárdenlo santo] ...en todas sus viviendas. Estas son las fiestas designadas del SEÑOR, santas convocaciones las cuales proclamarán en sus temporadas designadas. En el catorceavo día del primer mes, entre las dos noches, es la Pascua del SEÑOR... [ya hemos guardado esto y la Noche para ser muy observada] ...y en el quinceavo día del mismo mes es la Fiesta de Panes sin Levadura al SEÑOR. Deben comer pan sin levadura siete días” (vs 3-6).

Note que estas son para el Señor, y del Señor porque todas estas son calles de doble vía. Venimos y hacemos lo que Dios dice y Él nos bendice con Su Espíritu y Palabra. Amamos, tenemos compañerismo y damos gracias a Dios. Esto viene de Dios, y vuelve a Dios. Dios está haciendo Su obra en nosotros a través de este método.

Verso 7: “En el primer día tendrán una santa convocación... [estamos aquí] ...No harán *ningún* trabajo *servil en el*, sino ofrecerán una ofrenda por fuego al SEÑOR siete días...” (vs 7-8).

Esto era cuando el templo estaba de pie y tenían el altar y tenían los sacrificios cada día. Pero el individuo quien iría no necesariamente ofrecería una ofrenda cada día. La ofrenda más importante que ofrecerían en la parte diurna del día de la Pascua es la redención del primogénito.

Entonces en el Día Santo nos presentamos delante de Dios y traemos una ofrenda. Hoy no ofrecemos sacrificios animales. Entonces, si trabaja y es pagado, eso es su incremento. Es un poco diferente que plantar un cultivo y luego vende el cultivo y diezma sobre lo que vendió. O lleva las primicias del cultivo al sacerdote. Pero no obstante, eso constituye riqueza.

Entonces, Dios tiene las leyes de diezmos y ofrendas. Por supuesto, Él espera que le traigamos lo mejor. Recuerde Malaquías 1, donde Dios condenó a los sacerdotes porque ofrecían lo cojo, lo ciego como una ofrenda a Dios. Algunas personas lo hacen y ofrecen una ofrenda muy pequeña, o ni siquiera la planean, o no comprenden que Dios espera de cada uno de nosotros lo mejor, lo primero.

- ¿No somos la Iglesia de los Primogénitos?
- ¿No es Jesucristo el Primogénito de los muertos?
- ¿No hemos sido redimidos a través de Su sacrificio? ¡Sí!

Todas estas cosas se ajustan en como damos una ofrenda. Dice en Deuteronomio 16 que cada uno dé una ofrenda como sea capaz. Dios no quiere tomar de usted; Él quiere bendecirlo. Usted da lo primero y lo mejor a Dios, porque Él le ha dado lo primero y lo mejor a través de Jesucristo. Él lo ha llamado para estar en la primera resurrección.

Ponga todo esto junto y esta es la base sobre cómo y por qué debemos recoger ofrendas. Entonces usamos esto para hacer disponible el Evangelio a otras personas en el mundo, para servir a los hermanos y alimentar el rebaño. Todo esto es puesto para usarse como Dios quiere.

(pausa para la ofrenda)

Veamos lo que el apóstol Pablo escribió. Esta justo allí en el Nuevo Testamento y leeremos las mismas palabras que él escribió, y las escribió para aquellos en Corinto. Ellos tenían demasiados pecados y problemas.

Todo problema que ha enfrentado la iglesia esta contenido aquí en I y II de Corintios así como en otros lugares en el Nuevo Testamento. Entonces tenemos el Antiguo Testamento como un ejemplo para nosotros de que no hacer.

Ellos tuvieron que sacar a un hombre en Corinto quien estaba cometiendo incesto con su madrastra.

I Corintios 5:4: “En el nombre de nuestro Señor Jesucristo, cuando ustedes estén reunidos, y mi espíritu, junto con el poder de nuestro Señor Jesucristo entreguen a tal a Satanás para *la* destrucción de la carne...” (vs 4-5).

¿Cuán importante es el no estar viviendo en pecado? Vea lo que va a pasar. Vea al mundo viviendo en pecado. ¿Esta esto llevando a la destrucción de la carne? ¡Por supuesto!

“...*para que el espíritu pueda ser salvo en el día del Señor Jesús*” (v 5)—con la esperanza de que se arrepentiría. Ahora, el ministerio junto con el acuerdo de los hermanos, tienen la autoridad de sacar gente de la iglesia por pecados y transgresiones, con la esperanza que se arrepientan.

Hay algunas personas que dicen que el ministerio no tiene ninguna autoridad. Bien, lea II Corintios 13, donde Pablo dijo, ‘Voy a ir y aquellos que no se han arrepentido, no escatimaré.’ Mientras todos estemos

- amando a Dios
- guardando Sus mandamientos
- haciendo lo que es recto
- creyendo en nuestro Señor Jesucristo

Entonces ¡ninguna autoridad necesita ser ejercida! Excepto la autoridad de enseñar, construir y edificar el Cuerpo de Cristo.

Verso 6: “*Su gloriarse no es bueno. ¿No saben que un poco de levadura leuda la masa entera?*”

¿No es esa la forma en que es? Un pecado lleva a otro y a otro y eso crece en una ¡magnitud podrida! Es por eso que tenemos la Fiesta de Panes sin Levadura, porque aún tenemos ‘la ley de pecado y muerte’ dentro de nosotros, y tenemos que trabajar en contra de eso, y eso está trabajando en contra de nosotros. Pero Dios quiere que la venzamos a través de:

- Su Espíritu
- Su Palabra
- Su Verdad

¡Esto nos ayudará a ser perfeccionados por Dios!

Verso 6: “...*¿No saben que un poco de levadura leuda la masa entera?*” y así es exactamente como empieza Satanás; un poquito por aquí, un poquito por allí, y ¡con beneficio!

Verso 7: “*Por tanto, purguen la vieja levadura...*” ¿Cómo la purga? *Usted saca la levadura de su casa*, y ¿no le sorprende que haya tanta levadura en su casa, y en cosas que ni siquiera sabía que tenía? ¿No es esa la forma en que es con el pecado? ¡Sí!

Es por eso que tenemos la Fiesta de Panes sin Levadura, *¡para purgarla!* Para deshacernos del pecado en nuestras vidas, “...*para que puedan convertirse en una masa nueva...*” (v 7)—una nueva persona creada en Cristo:

- convertido
- cambiado

- listo para la resurrección

“...*incluso como están sin levadura...*” (v 7). Esta frase es usada porque ¿qué bien hace sacar la levadura de las casas, *si no saca la levadura de su vida?* Esa es nuestra responsabilidad con el poder del Espíritu de Dios a través de Jesucristo. Dios trabaja con nosotros, pero Él espera nuestro trabajo pleno y diligente y cooperación al hacerlo.

Ellos sacaron la levadura de sus casas, de acuerdo al mandamiento del Antiguo Testamento. Ahora, aquí está la razón para todo esto. Así como Levítico 23 comienza con la Pascua. Primero tiene el Sábado y luego comienza con los Días Santos comenzando con la Pascua. Aquel fue el día que Jesucristo fue crucificado, no es un Día Santo, dado todo el trabajo que tuvo que ser hecho en aquel día.

“...**Porque Cristo nuestra Pascua fue sacrificado por nosotros**” (v 7). ¿Cómo aplica Dios este sacrificio? *¡A cada uno de nosotros individualmente mientras nos arrepentimos!* Entonces, una vez nos arrepentimos y tenemos nuestros pecados perdonados, y aquí es donde los protestantes están fuera de base. Ellos dicen que toda la meta es tener sus pecados perdonados de modo que pertenece a Cristo y ahora su alma inmortal puede ir al cielo. ***¡De ninguna manera!***

Verso 8: “**Por esta razón, guardemos la fiesta...**”

- ¿Cómo guardamos la Fiesta?
- ¿Tan solo sacando la levadura física?

o

- ¿Debemos también sacar la levadura de nuestras vidas?
- ¿No es este el tiempo de arrepentirnos y cambiar?
- ¿No es este el tiempo de decidir seguir a Dios incluso en una forma más grande?

“...**no con la vieja levadura...** [no puede ir en la forma en que usted estaba] ...**ni con la levadura de malicia y maldad, sino con el pan sin levadura de sinceridad y verdad**” (v 8). Verdad:

- la Palabra de Dios
- los mandamientos de Dios
- los preceptos de Dios

Jesús dijo, ‘Yo soy el Camino, la Verdad y la Vida.’ No puede tener vida a menos que vaya en el Camino y guarde la Verdad; ***¡el Camino, la Verdad y la Vida!*** Es por eso que estamos aquí, porque:

- tenemos cosas que necesitamos cambiar
- tenemos pecados que necesitamos vencer
- tenemos una mente que necesita ser convertida y perfeccionada

¿Y cuál es la meta de la perfección? ¿Que podamos tener servicios de Sábado agradables? Que todos lleguemos a ser perfectos como nuestro Padre en el cielo es perfecto, y eso es un *¡trabajo espiritual!*

Es por eso que guardamos la Fiesta de Panes sin Levadura, para entender que nuestras

vidas son una *obra espiritual*, y que necesitamos a Dios el Padre y a Jesucristo. Necesitamos el Espíritu de Dios dentro de nosotros, el cual es del Padre y de Cristo, morando en nosotros como anticipo de la vida eterna.

Tan solo piense cuan arrogantes seríamos, y cuan elevados en orgullo seríamos, si pudiéramos ser perfectos en la carne. Hay todo un libro en la Biblia dedicado a eso, y lleva el nombre del hombre que pensaba que era recto, o más recto que Dios. Su nombre es Job. Recuerde lo que le pasó cuando averiguó que no era más grande que Dios.

Así mismo con nosotros: *¡cada día es un día para vencer!* La Fiesta de Panes sin Levadura es un tiempo cuando nos enfocamos en lo que necesitamos vencer y vemos los pecados que nos han asaltado.

Hebreos 12 es todo el tema, la foto completa de la Fiesta de Panes sin Levadura. Para nosotros, tener nuestras mentes lejos de nosotros mismos, del mundo, de las cosas que pasan e

- *ir a Dios* en oración y estudio
- *venir juntos* durante la Fiesta de Panes sin Levadura
- *examinarnos*, arrepentimos y deshacernos del pecado

Viviendo hoy en el mundo tenemos un fenómeno que nunca ocurrió en tiempos pasados, esto es que el pecado entra a su casa a través de la televisión, servicios digitales, palabra impresa y fotos. Tenemos otros testimonios que Pablo lista en Hebreos 11.

- tenemos el testimonio de los apóstoles
- tenemos el testimonio de Policarpo y Politiques
- tenemos a aquellos cristianos que fueron decapitados, a través de las eras, por su testimonio de Cristo

Aquí estamos en la era del lujo, toda comodidad, toda cosa encantadora que quisiéramos. Eso puede ser muy engañoso, porque podemos ser flojos.

Recientemente hemos visto que hay algunos ministros quienes se dan a falsas doctrinas. Esto pasa una y otra vez. *¿Por qué pasa? ¡Porque no están practicando!* Aquí esta lo que necesitamos practicar cada día, pero especialmente durante la Fiesta de Panes sin Levadura

Hebreos 12:1: “*Por tanto, dado que estamos rodeados por tan gran multitud de testigos, dejemos a un lado todo peso,...*”—todas las cosas que lo derriban:

- mala actitud
- otras personas que vienen en contra de usted
- perder su temperamento
- amargura
- ira
- odio

todas las obras de la carne (Gálatas 5).

El espíritu del hombre dentro de nosotros y nuestra actitud están *luchando* contra el Espíritu de Dios en nuestra mente. Si hacemos lo que nos dice la Fiesta de Panes sin Levadura, podemos tener victoria sobre eso.

“...y el pecado que tan fácilmente *nos* atrapa; y corramos la carrera puesta delante nuestro con resistencia...” (v 1).

Entonces, tenemos un camino en que caminar: *¡Yo soy el Camino, la Verdad y la Vida!* Tenemos que correr esta carrera, y para correrla debemos mantenernos en forma, *forma espiritual, fortaleza espiritual*—¡Cristo en nosotros! Aquí esta como hacemos eso, verso 2: “...*teniendo nuestras mentes fijas en Jesús...*”

El Salmo 57 es un Salmo poderoso para la Fiesta de Panes sin Levadura. Aquí esta parte de cómo necesita ser nuestra oración. La gracia de Dios está disponible para todos nosotros todo el tiempo, y Jesús es la propiciación de nuestros pecados. Es por eso que la oración diaria es *¡perdona nuestros pecados!* Como vimos, el pecado “...**tan fácilmente nos atrapa...**”

Salmo 57:1: “Se graciable a mí, Oh Dios, se graciable a mí; porque mi alma confía en Ti; sí, en la sombra de Tus alas haré mi refugio hasta que pasen estos grandes problemas.”

¿No es esto cierto en la forma que está el mundo? Aquí esta como vence y tiene su mente fija en Cristo:

Verso 2: “*Gritaré al Dios Altísimo, a Dios Quien cumple Su propósito para mí.*” Este es David clamando al Dios Altísimo, aunque Él no fue revelado, David tenía conocimiento suficiente de Él de modo que clamaría a Él. Aquel Quien llegó a ser Jesucristo fue el Único Quien le dio entendimiento a David. Pero el Altísimo no fue revelado plenamente sino hasta el Nuevo Testamento.

Verso 3: “*Él enviará desde el cielo y me salvará; Él reprende a quien me tragaría. Selah. Dios enviará Su misericordia y Su verdad.*” El tema de Panes sin Levadura y la Pascua:

- misericordia y verdad
- amor y perdón
- fortaleza y vencer

Verso 5: “*Sé exaltado, Oh Dios, sobre los cielos; Tu gloria sea sobre toda la tierra. Ellos han preparado una red para mis pasos; mi alma está doblegada; han cavado una fosa ante mí; en medio de ella han caído ellos mismos. Selah*” (vs 5-6).

Aquí está de donde Pablo tuvo su inspiración para Hebreos 12:

Verso 7: “*Mi corazón está firme, Oh Dios, mi corazón está firme;...*” Esta es la elección que hacemos. Así, sin importar lo que está pasando, sin importar cómo llegue eso, debemos:

- cambiar
- crecer
- vencer

- rendirnos a Dios en toda forma

“...cantaré y daré alabanza. ¡Despierta, gloria mía! ¡Despierta, arpa y lira! Yo mismo despertaré el alba” (vs 7-8).

Él se levanta y canta a Dios, alaba a Dios, tiene celo hacia Dios. Sin teléfonos, sin televisión, sin correo ni mensajes. Tan solo piense cuanto tiempo tendría para adorar a Dios si usted pudiera poner esas cosas a un lado.

Verso 9: “Te alabaré, Oh SEÑOR, entre los pueblos; Te cantaré entre las naciones, porque Tu firme misericordia es grande *aun* hasta los cielos y Tu verdad a las nubes. Sé exaltado sobre los cielos, Oh Dios; Tu gloria sea sobre toda la tierra” (vs 9-11). Así es como debemos tener nuestra mente fija en Dios el Padre y Jesucristo.

- Ellos estarán con nosotros
- Ellos nos ayudarán
- Ellos nos guiarán

Volvamos a Hebreos 12:2—Jesús es “...el Iniciador y Terminador de *nuestra fe*;...” No es como comienza, es como termina. La forma en que termina es como ha sido en el proceso. ¿Tiene su corazón y mente fijos en Dios en vez de las cosas de este mundo? *¡Porque todas las cosas del mundo son semejadas a la levadura!*

“...Quien por el gozo que tenía delante de Él resistió *la cruz*,...” (v 2). Eso es lo que necesitamos hacer. Vamos a tener problemas y dificultades en esta vida. Todos los tenemos, yo los tengo y no hay forma de evitarlo porque esa es la forma de este mundo. ¿Cómo vencemos eso?

- tenemos una meta más grande
- tenemos un llamado más grande
- tenemos a Dios
- tenemos a Jesucristo
- tenemos Su Palabra
- vemos más allá del problema

“...*aunque despreció la vergüenza*,...” (v 2)—¡soportó la cruz! Piense en lo que eso requirió. Puede leer eso en los Evangelios, todo por lo que Él pasó. ¡Él resistió! ¿Era eso algo que Él amaba? *¡Claro que no!*

Pero Él sabía que la meta estaba mucho más allá. El dar, el servir, el sacrificar y el amor que Él mostró al tomar sobre Sí mismo los pecados de todo el mundo, comenzando con aquellos quienes son las primicias. El mundo no tiene esto abierto para ellos aún, pero lo tendrán.

“...y *se ha sentado a la mano derecha del trono de Dios. Ahora, mediten profundamente en Quien resistió tan gran hostilidad de pecadores contra Sí mismo...*” (vs 2-3).

¡Piense en por lo que Él pasó! Recuerde lo que leímos el Sábado antes de la Pascua, que el plan de Dios era que *‘Él deseaba aplastarlo.’* Él fue aplastado cuando fue golpeado y

flagelado. ¡Piense en por lo que Él pasó para salvarnos!

La próxima vez que este desanimado, y ahogándose en sus lágrimas por un problema pequeñito, ¡piense en Cristo! Piense en lo que Él hizo por usted, y por aquellos a quienes Él ha llamado. Porque como el Creador de toda la humanidad, Su sacrificio cubre a todo ser humano en el mundo. Pero hoy solo es para aquellos quienes son los primogénitos. El mundo tendrá su oportunidad comenzando con el regreso de Cristo. Entonces, medite en eso profundamente.

“...para que no lleguen a estar cansados y desmayen en sus mentes” (v 3—y se rindan. Algunos han hecho eso.

Verso 4: “Ustedes aún no han resistido al punto de *perder* sangre en su lucha contra *el pecado*.” Luego Él habla de la corrección que Dios dará. Eso está bien, todos tendremos eso. Vendrá en diferentes formas:

- a través del Espíritu de Dios
- a través de la Palabra de Dios
- a partir de alguien mas
- a partir de un sermón que escuchará

Lo que sea, no desprecie la corrección del Señor. Si lo hace, terminará como Esaú, separándose de su derecho de primogenitura, y entonces llegará al punto que verá que no debió haber hecho eso. Pero puede que no haya retorno.

Es por eso que haga hoy lo que necesita hacer. Veamos lo que necesitamos hacer, y cómo podemos aplicar las lecciones de la Fiesta de Panes sin Levadura en nuestras vidas. Veamos la estructura general de lo que necesitamos hacer:

- sacar la levadura y entrar el sin levadura
- deshacernos del pecado
- tener nuestra mente fija en Cristo y en Su Palabra

Aquí está la instrucción general; Romanos 12:1: “Los exhorto por tanto, hermanos, por las misericordias de Dios, a presentar sus cuerpos *como un sacrificio vivo*,...”—dedicados a Dios. No derramando su sangre flagelándose o cosas así, sino:

- en oración
- en amor
- en verdad
- en servicio

caminando en el camino de Dios usted es “...santo y bien agradable a Dios, el cual es su servicio espiritual” (v 1). Haciendo cosas motivadas por el Espíritu de Dios. Ama a Dios, ama a su prójimo y todo eso se enlaza justo con esto.

Verso 2: “No se conformen ustedes mismos a este mundo,...” Con todo lo que pasa hoy en el mundo, con todas las cosas que invaden nuestras vidas—incluso en la parte más interna de nuestras casas y la parte más interna de nuestra mente en ocasiones—*¡no se conforme al*

mundo!

“...sino sean transformados...” (v 2)—con nuestra mente, el Espíritu de Dios unido con nuestro espíritu *renueva y transforma nuestra mente, nuestros pensamientos, nuestra forma de pensar, como vemos las cosas*, etc.

“...por la renovación de sus mentes para que puedan probar...” (v 2).

- Dios quiere que creamos, pero que probemos
- Dios quiere que aceptemos, pero que entendamos
- Dios quiere que sepamos, y estemos sin duda

Todas estas cosas son parte del *probar*.

“...lo que *es bien agradable y bueno, y la perfecta voluntad de Dios*” (v 2). ¡Piense en esto! La voluntad de Dios es perfecta y la voluntad de Dios por usted es perfecta, y la voluntad de Dios es que usted venza el pecado y construya carácter que viene de Dios:

- basado en Su amor
- basado en Sus leyes y mandamientos
- basado en todo lo que está en la Biblia

¿No es eso lo primero que dijo Jesús cuando fue tentado por Satanás el diablo? El diablo le dijo a Jesús que ‘convierta esas piedras en pan.’ Jesús dijo, ‘El hombre no vivirá por pan solamente, sino por cada palabra que procede de la boca de Dios.’

Así es como prueba lo que es agradable, bueno y la perfecta voluntad de Dios. Lo tiene justo allí. Veamos ahora como ponemos esto junto. Hay algunas cosas en Efesios 4 para que aprendamos. Entendamos esto y pongámoslo junto. Aquí está la razón entera del ministerio. No para autoridad—hay autoridad para encargarse de rebeldes y autoridad para predicar la Verdad—sino para servir a los hermanos de modo que todos juntos podemos ser perfeccionados. ¿No es eso de lo que se trata todo? ¿No es eso por qué practica? ¡Sí!

¿Cuál es el epitome del baseball? *La práctica de un hombre—del lanzador—para lanzar ¡un juego perfecto!* Los únicos que alguna vez han hecho eso son los lanzadores que han practicado, practicado y practicado y han vencido sus fallas y errores y cosas como esas. Eso es lo que debemos hacer.

Efesios 4:11: “Y Él organizó *a* algunos como apóstoles, y *a* algunos como profetas, y *a* algunos como evangelistas; y *a* algunos, pastores y profesores para el perfeccionamiento de los santos,... [no exaltar los ministros, sino]: ...para *la* obra del ministerio, para *la* edificación del cuerpo de Cristo; hasta que todos vengamos a la unidad de la fe y del conocimiento del Hijo de Dios, hacia un hombre... [o mujer] ...perfecto, hacia *la* medida de *la* estatura de la plenitud de Cristo” (vs 11-13).

¡Es por eso que tenemos la Fiesta de Panes sin Levadura! Tenemos que comprender que lo que tenemos en la carne, hay algo más grande, mucho más allá para llegar a ser como Cristo, la plenitud de Cristo. Con la Palabra de Dios y todo lo que tenemos, tenemos la oportunidad más

grande que ha habido para hacerlo.

(pase a la siguiente pista)

Sigamos en Efesios 4. Verso 14: “Para que no seamos más niños...”

- ser adultos en la fe
- entender la Verdad
- conocer las doctrinas

especialmente hoy, porque están aquellos quienes vienen con argumentos astutos, y para la mente carnal suenan muy bien, **pero ¡son mentiras!**

“...sacudidos y llevados con todo viento de doctrina por las artimañas de hombres en astucia,... [inspirados por Satanás el diablo] ...con vista a la sistematización del error” (v 14).

Cualquiera que sea el error, lo sistematizan, lo organizan. Vea todo lo que está en el mundo que es llamado cristiano. Todo es un error sistematizado. Pero aquí esta lo que hacemos: Verso 15: “Sino manteniendo la verdad en amor...”

- amando a Dios
- amando a nuestro prójimo
- amando a los hermanos
- amando a nuestros enemigos y desear que se arrepientan, y que permanezcan lejos de nosotros

“...podamos crecer en todas las cosas... [cada aspecto de su vida] ...en Quien es la Cabeza, Cristo” (v 15). Crecer para tener la mente de Cristo. Esto requiere:

- un tiempo de vida
- estudio
- oración
- dedicación
- acción
- todo lo que hacemos al vivir

Note que Jesús esta allí para guiar, dirigir. Sí, debemos sacar el pecado de nuestras vidas. Sí, debemos sacar estas cosas, pero veremos que tenemos que poner en nosotros el carácter de Dios. Eso es lo que Dios quiere.

Verso 16: “De Quien todo el cuerpo, adecuadamente estructurado y compactado por *eso que cada coyuntura supe, de acuerdo a su trabajo interno en la medida de cada parte individual,*... [el Espíritu de Dios obrando dentro de nosotros para ayudarnos] ...está haciendo el incremento del cuerpo hacia *la edificación del mismo en amor.*” Esto es lo que debe ser a través de Cristo.

Este capítulo, Efesios 4, es explícitamente importante en entender concerniente a la Fiesta de Panes sin Levadura. Usted se deshace del:

- pecado
- mal comportamiento
- mala compañía
- malas influencias

Lo que sea que este allí, el problema o dificultad que sea, llévela directamente a Cristo:

- teniendo su mente fija
- buscando a Dios
- arrepintiéndose de sus pecados

Él esta perdonando y borrando, renovando y restaurando, y de eso es lo que se trata la Fiesta de Panes sin Levadura. ¡Ser renovados en el espíritu de su mente! Veremos cuan activos tenemos que estar en hacer esto.

Verso 17: “Así entonces, declaro y testifico esto en *el* Señor que ustedes ya no deben caminar incluso como el resto *de los* gentiles están caminando...” *No ser como el mundo, verse como el mundo, vestirse como el mundo, hablar como el mundo, ¡nada de eso!*

“...en *la* vanidad de sus mentes...” (v 17). Descripción perfecta de esta sociedad y fue escrito hace casi 1900 años. ¡Increíble! ¿Qué pasa cuando eso tiene lugar?

Verso 18: “...Teniendo *su* entendimiento oscurecido...” ¿Quién es aquel quien es el poder de la oscuridad? Veamos la comisión completa de lo que a Pablo le fue dado. Este mundo cree que esta en luz. ‘Si la luz que está en ustedes es oscuridad,’ como dijo Jesús, ‘¿cuán grande es esa oscuridad?’

Pablo estuvo explicando sobre Jesucristo; Hechos 26:14—Jesús le dijo: “‘Saulo, Saulo, ¿por qué estas persiguiéndome?’...” Si persigue a los hermanos, está persiguiendo a Cristo.

Verso 15: “Y yo [Saulo/Pablo] dije, ‘¿Quién eres, Señor?’ Y Él dijo, ‘Soy Jesús, a Quien estas persiguiendo. Ahora levántate, y párate sobre tus pies; porque Yo te he aparecido para este propósito:...” (vs 15-16). Dios también tiene un propósito para cada uno de nosotros en nuestras vidas.

“...para nombrarte como un ministro y un testigo de lo que has visto y de lo que te revelaré. Te estoy seleccionando personalmente de entre la gente y los gentiles, a quienes ahora te envío...” (vs 16-17).

Aquí está la comisión; recuerde, **¡Dios da la comisión!** ¿Qué le dijo Él a los discípulos? *Vayan a todo el mundo y prediquen el Evangelio a todas las naciones, ¡haciendo discípulos! Estoy con ustedes hasta ¡el fin de la era!* Aquí esta como Él lo expresó a Pablo personalmente, lo que Pablo debía hacer:

Verso 17: “Te estoy seleccionando personalmente de entre la gente y los gentiles, a quienes ahora te envío, para abrir sus ojos,... [espiritualmente] ...para que *ellos* puedan volver de *la* oscuridad a *la* luz y *de* la autoridad de Satanás a Dios...” (vs 17-18).

Si sus mentes son oscurecidas, son oscurecidas por Satanás el diablo. ¿Cómo oscurece la mente?

- por conocimiento falso
- por religión falsa
- por su espíritu como el ‘príncipe del poder en el aire’ quien obra dentro de todos los hijos de desobediencia

“...para que puedan recibir remisión de pecados y una herencia... [en el Reino de Dios como hijos e hijas de Dios como seres espirituales] ...entre aquellos que han sido santificados a través de fe en Mí” (v 18). Esta fue la comisión de Pablo. ¡Tremendo!

- ¿Esta ejecutándolo? ¡Sí!
- ¿Quién escribió Efesios? ¡Pablo!
- ¿Qué está escribiendo?

No sean como los gentiles; Efesios 4:17: “...caminando, en *la vanidad de sus mentes, teniendo su entendimiento oscurecido, siendo alienados de la vida de Dios...*” (vs 17-18)—aunque en el engaño de lo que adoran, creen que están adorando a Dios. ¿Qué escribió Pablo en II Corintios?

- hay un falso Cristo
- hay un falso salvador
- hay un falso evangelio

Hermanos, si no entienden, esto es exactamente lo que los protestantes están predicando.

“...a través de la ignorancia que está en ellos, por la dureza de sus corazones. Ellos han desechado todos *los* sentimientos, y *se* han rendido a sí mismos al libertinaje...” (vs 18-19). Esa es la forma en que es el mundo. ¿No describe esto cada noche de viernes para el mundo? ¡Vea cuántas vidas esto destruye!

“...a obrar cada impureza con deseo insaciable. Pero ustedes no han aprendido así a Cristo; si ciertamente lo han escuchado y han sido enseñados en Él, de acuerdo a *la* verdad en Jesús: ustedes se quiten el viejo hombre...” (vs 19-22). Aquí esta porque sacamos la levadura de nuestras casas, porque aquí es donde muestra que debemos sacar el pecado de nuestras vidas.

“...el cual es corrupto de acuerdo a *la* lujuria engañosa; y que sean renovados en el espíritu de su mente;...” (vs 22-23). Teniendo su mente:

- cambiada
- convertida
- hecha espiritual
- perfeccionada

Esto es lo que Dios quiere con nosotros. Quiere nuestra cooperación plena y Él tiene Su Espíritu para darnoslo. Él tiene Su Palabra para enseñarnos, ***pero ¡debemos caminar! ¡Debemos trabajar!*** Entonces Dios hará la inspiración y otorgará Su Espíritu, e incluso nos revelará cosas

que no hemos entendido, que son pecados profundos dentro de la profundidad, ¡los riñones de nuestra mente! *¡Dios también se deshará de esos!*

Verso 22: “...se quiten el viejo hombre, el cual es corrupto de acuerdo a *la lujuria engañosa*;...” ¿No es esto cierto? Tan engañosa es la naturaleza humana. ¿Qué dijo Jeremías? Jeremías 17:9: “*El corazón es engañoso sobre todas las cosas, y desesperadamente malo*;...”

Pero incluso cosas que parecen realmente buenas pueden ser desesperadamente malas si lo apartan de Cristo, porque es tan engañoso que no puede distinguir bien de mal, correcto de lo equivocado. Es por eso que necesita:

- la Palabra de Dios
- el Espíritu de Dios
- la Verdad de Dios

Tenemos que poner esas cosas dentro de nuestras vidas y vivir por ellas.

Efesios 4:23: “*Y que sean renovados en el espíritu de su mente; y que se pongan...*” (vs 23-24). Se desviste y se viste, no deja un vacío, porque un vacío siempre se llena. Si usted saca, entonces ponga.

“...*el nuevo hombre, el cual es [está siendo] creado...*” (v 24)—porque Dios está trabajando con nosotros. Efesios 2:10: “*Porque somos Su hechura, siendo creados en Cristo Jesús hacia las buenas obras que Dios ordenó de antemano para que pudiéramos caminar en ellas.*” ¡La hechura de Dios!

Dios es el Alfarero y nosotros la arcilla (Romanos 11). La arcilla no discute con el alfarero. Si lo hace, el alfarero la aplasta y comienza de nuevo. Alguna vez ha pasado en la vida y ¡BOOM!; debe recomponerse y empezar de nuevo.

Efesios 4:24: “...*el cual es creado en justicia y santidad de la verdad de acuerdo a Dios. Por tanto, cada uno deseche las mentiras...*” (vs 24-25). La naturaleza humana esta aun allí y aún hay mentiras.

“...*y hable la verdad con su prójimo porque somos miembros unos de otros*” (v 25). No está mal estar bravo. Cristo estuvo bravo con aquellos quienes se enojaban con Él porque estaba sanando en el Sábado.

Verso 26: “*Cuando lleguen a tener ira, no pequen...* [No deje que lo lleve a pecar. La mejor terapia de todas, la terapia espiritual]: ...*No dejen que el sol se oculte sobre su ira*;...”

¿Por qué? *Porque cuando duerme con eso, jeso crece y crece! ¿Cómo cree que crece amargura? Porque peca cuando esta bravo y jno olvida! ¡No lo saca de su mente!* Todo esto es parte de sacar el pecado de su vida. Si no lo hace, el próximo verso le dice porque;

Verso 27: “*Ni den lugar al diablo.*” Si no lo hace, entonces da lugar al diablo. Pablo está diciendo aquí:

1. enójese, no peque
2. no deje que el sol se ponga sobre su ira
3. no dé lugar al diablo

Y el diablo va a venir y decir, ‘Sí, ¡usted está en lo correcto!’

Verso 28: “Aquel que robó, no robe más; sino, trabaje con *sus* manos, trabajando *en lo que es bueno*, para que pueda impartir *algo* a aquel que tiene necesidad.”

Aquí hay otro bueno, piense en esto e inténtelo; v 29: “No dejen que ninguna comunicación corrupta salga de su boca,... [esto es un reto, especialmente en el mundo de hoy] ...sino eso que es bueno y necesario para *la* edificación que pueda dar gracia a aquellos que oyen. Y no aflijan al Espíritu Santo de Dios...” (vs 29-30).

¿Por qué? Porque si tiene el Espíritu de Dios en usted, lo cual es así, y está viviendo en pecado, lo cual tal vez sea así, entonces ¿está afligiendo o frustrando al Espíritu de Dios!

El Espíritu de Dios tiene que guiarlo en la forma que necesita ir a través de Cristo, pero si usted no está prestando atención a eso y va en la forma que quiere ir, entonces, está afligiendo o frustrando al Espíritu Santo de Dios en lo que se supone hace en usted combinado con todo lo que Dios ha provisto.

“...por el cual han sido sellados para *el día de redención*. Toda amargura, e indignación, e ira, y clamor, y mal hablar sea removido de ustedes, junto con toda malicia;...” (vs 30-31).

¿Que está diciendo Pablo? Estos son problemas en los que personas que son cristianos necesitan trabajar. Cuando venimos a la Fiesta de Panes sin Levadura nos concentramos en el hecho que la levadura es un tipo de pecado durante la Fiesta de Panes sin Levadura, y es tan fácilmente traída en todo. Es por eso que la tenemos. Lo que hacemos es:

- arrepentirnos
- orar
- pedir el Espíritu de Dios para ayudarnos

Entonces v 32: “Y sean amables y compasivos unos a otros, perdonándose unos a otros, incluso como Dios también los ha perdonado en Cristo.”

Tremendo—¿cierto? ¿Qué dijo Jesús de perdonar? *¡Perdonen para que puedan ser perdonados! Si no perdona, ¡no será perdonado!* ¿Recuerda esto? *Está en el Evangelio. ¡Las palabras de Cristo!*

Efesios 5:1: “Por tanto, sean imitadores de Dios,...” ¿No es cierto que toda la gente imita algo? ¿Cómo aprendió a hablar? *Se le enseñó a hablar.* ¿Cómo? *Usted imitaba o repetía las palabras que le eran habladas.*

- es por eso que estudiamos la Palabra de Dios
- es por eso que oramos a Dios
- es por eso que nos examinamos cada día

- es por eso que tenemos fijo nuestro corazón

“...como hijos amados;...” (v 1). ¡Amados de Dios! ¿Cuán grande puede ser esto? ¿Cuán maravilloso es? Piense en eso. De esto es lo que se trata la Fiesta de Panes sin Levadura.

Verso 2: “Y caminen en amor, incluso como Cristo también nos amó, y Se dio a Sí mismo por nosotros *como* una ofrenda y un sacrificio de aroma perfumado a Dios.”

Luego Pablo lista todas las cosas a evitar, v 3: “Pero fornicación y toda impureza o codicia, no permitan incluso *que* sea nombrada entre ustedes, como es apropiado para santos; ni inmundicia, ni tonto hablar o bromear, los cuales no están favoreciendo;...” (vs 3-4). Usted sabe que ningún fornicario va a estar en el Reino de Dios.

Esto es muy importante hoy, v 6: “No dejen que nadie los engañe con palabras vanas; porque por causa de estas cosas la ira de Dios viene sobre los hijos de desobediencia. Por tanto, no sean coparticipes con ellos” (vs 6-7).

Luego Pablo nos dice que debemos recordar que hemos estado en el mundo, estado en oscuridad, siendo cegados por nuestro propio comportamiento, elecciones y prácticas.

Verso 8: “Porque ustedes fueron una vez oscuridad; pero ahora *son* luz en *el* Señor. Caminen como hijos de luz, (porque el fruto del Espíritu *está* en toda bondad y justicia y verdad;) probando *lo* que es bien agradable al Señor; y no tengan compañerismo con las obras infructuosas de oscuridad,...” (vs 8-11).

Veamos como ponemos esto junto en una forma práctica. Colosenses 3 es un capítulo tremendo y vamos a través de este en toda Fiesta de Panes sin Levadura. ¿Por qué? *Porque debemos ir a la Palabra de Dios ¡una y otra vez!*

Cuántas veces le ha pasado que usted va y de pronto ¡BING! Finalmente entiende algo de Dios, de la Palabra de Dios, o de su comportamiento o lo que sea. Le amanece en lo que necesita hacer. Este es el Espíritu de Dios obrando dentro de usted.

Colosenses 3:1: “Por tanto, si ustedes han sido levantados junto con Cristo, busquen las cosas que están arriba,... [tenga su mente fija en Cristo] ...donde Cristo está sentado a *la* mano derecha de Dios. Coloquen su afección en las cosas que están arriba, y no en las cosas que están sobre la tierra” (vs 1-2). Siempre enfóquese en estas dos cosas:

1. llegar a ser perfecto como su Padre en el cielo es perfecto
2. buscar el Reino de Dios y Su justicia

Todo lo que estamos cubriendo hoy cae en estas dos promesas. Dios está haciendo estas cosas con nosotros, para nosotros y por nosotros. Él está manteniendo una herencia de vida eterna para nosotros que va a ser tan magnífica que las palabras humanas no pueden expresar el sentimiento, significado, entendimiento o si quiera la descripción precisa de cómo va a ser esto.

Pablo dice que estamos viendo a través de un vidrio oscuro. ¡Absolutamente cierto!

Verso 3: “Porque han muerto,... [ya hemos cubierto esto, cuando es sepultado en la tumba acuosa del bautismo, muere] ...y sus vidas han sido ocultas junto con Cristo en Dios. Cuando Cristo, *Quien es nuestra vida*, sea manifestado, entonces ustedes también serán manifestados con Él en gloria” (vs 3-4). ¿Cómo va a ser el ser un ser espiritual? Piense en eso. ¡Va a ser increíble! ¡Asombroso!

Verso 5: “Por tanto,... [aquí esta lo que necesitamos hacer]: ...condenen a muerte sus miembros los cuales *están sobre la tierra*—inmoralidad sexual, impureza, afecto desordenado, deseos malignos, y codicia, la cual es idolatría.”

¡Que de eso! Este es el lavado, la limpieza de la mente. Todo lo que Pablo dice aquí son herramientas o acciones y parte del ‘lavado del agua por la Palabra’; obrando en nuestra mente para traernos a esta perfección.

Verso 6: “Porque por estas cosas, la ira de Dios viene sobre los hijos de desobediencia, entre quienes ustedes también caminaron una vez, cuando estaban viviendo en estas cosas. Pero ahora, deberían también quitarse todas *estas cosas*: ira, indignación, malicia, blasfemia, y lenguaje sucio de su boca” (vs 6-8). La naturaleza humana aun está allí y aun tras nosotros.

Verso 9: “No *se mientan el uno al otro, viendo que* deben deshacerse del viejo hombre junto con sus obras, y deben vestirse el nuevo hombre,...” (vs 9-10). Allí esta, *sacar, meter, quitarse, ponerse*.

“...quien *está* siendo renovado en conocimiento, de acuerdo a *la imagen de Aquel Quien lo creó*;...” (v 10). No hay discriminación con Dios para aquellos que son cristianos trabajando con Dios y Su Espíritu para alcanzar esta herencia.

Verso 11: “Donde no hay ni griego ni judío, circuncisión ni incircuncisión, bárbaro *ni* escita, esclavo *ni* libre; sino Cristo *es* todas *las cosas*, y *está* en todos. Vístanse entonces, como *los elegidos de Dios, santos y amados, de profundo afecto interior, amabilidad, humildad, mansedumbre y paciencia; soportándose uno al otro, y perdonándose uno al otro si cualquiera tiene una queja contra otro; incluso como Cristo los perdonó, así también ustedes deberían perdonar*” (vs 11-13).

Todas estas cosas son las cosas para **sacar** la levadura espiritual de nuestras vidas.

Verso 14: “Y sobre todas estas cosas *vístanse de amor*,... [note I Corintios 13, el capítulo del amor] ...el cual es *el vínculo de la perfección*.”

¿No debemos ser perfeccionados en Cristo? ¿No es ese todo el propósito de aquellos que están enseñando—ancianos, ministros—y estudiando y orando? *¡Todo esto para la perfección de los santos!* Entonces, es construido en amor, construido en entendimiento.

La razón por la que tiene problemas y dificultades para vencer es de modo que puede apreciar realmente el amor de Dios, cuán grande es y cuán maravilloso es. Dos cosas que llevan a esta perfección:

Verso 15: “Y ^[#1] *dejen que la paz de Dios gobierne en sus corazones*,... [a través del Espíritu de Dios; no dice que deje que los ministros gobiernen sobre usted] ...*para lo cual fueron*

llamados en un cuerpo, y sean agradecidos. ^[#2] Dejen que la palabra de Cristo viva en ustedes ricamente en toda sabiduría, enseñándose y amonestándose uno al otro en salmos e himnos y cantos espirituales, cantando con gracia en sus corazones al Señor. Y *en todo*—lo que sea que hagan en palabra o en hecho—*háganlo* todo en *el* nombre del Señor Jesús, dando gracias a Dios y Padre por Él” (vs 15-17).

Veamos cómo es hecho esto, y como vivimos, pensamos y todas estas cosas juntas. Hablando de Cristo Quien se dio a Sí mismo por la iglesia:

Efesios 5:26: “Para poder santificarla,... [hacer santa a la iglesia] ...*habiéndola limpiado con el lavado del agua por la Palabra;...*” Piense en esto por un minuto. Piense en cómo es hecho esto.

- “...*lavado del agua...*”—el agua es el Espíritu Santo en nuestra mente, cambiando nuestra mente, revelándonos los pecados de modo que podemos arrepentirnos
- “...*la Palabra*”—es por eso de la oración y estudio, *¡oración y estudio!*

“...*con el lavado del agua por la Palabra;...*”

- conoce la Palabra de Dios
- entiende la Palabra de Dios
- vive por la Palabra de Dios
- piensa por la Palabra de Dios

Veremos cómo debemos hacer esto. Esto no puede ser hecho con la mente carnal, porque esta es una operación espiritual. No es una operación física para arreglarse; para verse en el espejo como algunos ‘ayudarse y hacerse mejor’ como hace la gente, y hablarse en el espejo y decirse cuan bueno es, cuan recto es y que usted es digno de lo que es porque es lo que es.

¡Todo eso es separado de Dios! Pablo escribe y lo explica. Lo que acabo de hacer allá es explicando el *tratar de ser mejor en la carne a través de la carne*, carnal. No puede ser mejor a través de la carne, en la carne, aunque pueda tener algún cambio de comportamiento, no ha sido renovado en la mente.

II Corintios 10:3: “Porque aunque caminamos en *la carne*, no guerreemos de acuerdo a *la carne*.” ¿Cuál es la guerra? *¡Vencer al mundo, a Satanás y al sí mismo! Las tres ‘eSes’:* ***¡Satanás, sociedad y el sí mismo!***

Verso 4: “Porque las armas de nuestra guerra no *son* carnales, sino poderosas a través de Dios para *el derrocamiento de fortalezas,...*” ¿Qué significa esto? ¿Cuál es la fortaleza más fuerte que todo ser humano tiene? *¡Libre albedrío!* Una vez una persona decide y no se arrepiente, es una fortaleza.

Dios quiere que esta fortaleza sea convertida a una fortaleza:

- de fe
- de amor
- de Verdad

- de auto-control
- de bondad
- de mansedumbre

¡Todos los frutos del Espíritu Santo! Aquí esta como opera:

Verso 5: “Echando abajo *vanas imaginaciones*,...” En otras palabras, cuando un pensamiento que no es correcto entra en su mente, inmediatamente justo allí y silenciosamente en su mente—donde sea que este—pídale a Dios que lo expulse. ¡Use el Espíritu de Dios para deshacerse de eso! ***¡Dios lo hará!*** Así es como es renovada su mente.

“...y toda cosa alta que *se exalta a sí misma contra el conocimiento de Dios*,...” (v 5). Todo lo contrario a la Palabra de Dios, toda forma en que los seres humanos están sin el Espíritu de Dios; esta es la batalla que tenemos.

“...y trayendo a cautividad... [control] ...*todo pensamiento*... [nuestra guerra espiritual en nuestra mente] ...*a la obediencia de Cristo*;...” (v 5)—¡Quien nunca pecó!

Él dijo que siempre hizo la voluntad de Su Padre, ¡Quien lo envió! “...*trayendo a cautividad todo pensamiento a la obediencia de Cristo*;...”

Verso 6: “Y *teniendo una disposición para vengar toda desobediencia, cuando su obediencia haya sido cumplida*.” ***Este es todo el propósito de la Fiesta de Panes sin Levadura.*** Sacar el pecado, poner la justicia. Dios le da la fortaleza y le da el Espíritu. Usted debe hacer el trabajo:

- entendiendo espiritualmente
 - teniendo sus pensamientos, su corazón y mente fijos en Cristo
 - comprendiendo que esta es una batalla
 - entendiendo que esta es una lucha
 - comprendiendo que Dios nos ha dado las herramientas suficientes para vencer
- y
- Él está allí para ayudarnos
 - Él está allí para guiarnos
 - Su Palabra está allí para consolarnos

¡Toda esto junto es la razón por la que guardamos la Fiesta de Panes sin Levadura!

Tengan una gran y maravillosa Fiesta, y durante toda esta semana, oración extra, estudio extra, entendimiento extra sobre cómo puede crecer en gracia y cambiar y vencer.

Escrituras referenciadas:

- 1) Éxodo 23:13-15
- 2) Éxodo 34:17-21
- 3) Levítico 23:1-8
- 4) I Corintios 5:4-7, 6-8
- 5) Hebreos 12:1-2

- 6) Salmo 57:1-3, 5-11
- 7) Hebreos 12:2-4
- 8) Romanos 12:1-2
- 9) Efesios 4:11-18
- 10) Hechos 26:14-18
- 11) Efesios 4:17-23, 22
- 12) Jeremías 17:9
- 13) Efesios 4:23-24
- 14) Efesios 2:10
- 15) Efesios 4:24-32
- 16) Efesios 5:1-4, 6-11
- 17) Colosenses 3:1-17
- 18) Efesios 5:26
- 19) II Corintios 10:3-6

Escrituras referenciadas, no citadas:

- Malaquías 1
- Deuteronomio 16
- II Corintios 13
- Hebreos 11
- Gálatas 5
- Romanos 11
- I Corintios 13

También referenciado:

Sermones:

- *La ofrenda de la Pascua & Deuteronomio 16*
- *Deuteronomio 16 (Estudio Bíblico)*
- *Sábado antes de la Pascua—2018*
- *Servicio especial #1 Revisión de Romanos 1-6*
- *Servicio especial #2 Romanos 7 & 8—Significado de “Ley”*

Serie de sermones:

- *Epístola de I Corintios*
- *Epístola de II Corintios*
- *Dios el Padre no fue el Dios del Antiguo Testamento*